



RESUMEN CURRICULAR

Elia Marum-Espinosa

eliamarume@yahoo.com.mx;

emarum@cencar.udg.mx



Líneas y proyectos de investigación

Línea: Gestión de la calidad de la educación superior

Proyectos:

1. Estudios sobre la Calidad Universitaria en América Latina y España
2. La Percepción de la calidad educativa de los estudiantes de pregrado y de los posgrados de excelencia como elemento estratégico para el Sistema Nacional de Innovación de México

Línea: Enfoque de género en la gestión y el presupuesto público

Proyectos:

1. Finanzas públicas con enfoque de género
2. Planeación y políticas institucionales para la equidad de género

Línea: Innovación educativa y gestión del conocimiento

Proyectos:

1. Innovación educativa y satisfacción laboral de académicos
2. Observatorio de Recursos Humanos de Alto Nivel del CONACYT
3. Reformas organizativas en las IES, condiciones laborales y reacciones de los académicos
4. Emprendimiento social e innovación educativa

Formación y experiencia académica

Licenciatura en Economía en la Universidad Veracruzana(UV), Maestría en Economía en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y doctorado en Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM).



Es profesora investigadora y Directora del Centro para la Calidad e Innovación de la Educación Superior (CCIES) del Centro Universitario de Ciencias Económico-Administrativas (CUCEA) de la Universidad de Guadalajara (U de G). Profesora de la Maestría en Gestión y Políticas de la Educación Superior, de la Maestría en Tecnologías del Aprendizaje y del Doctorado en Gestión de la Educación Superior del CUCEA de la U de G, del Doctorado en Cooperación Social para el Desarrollo del Centro Universitario de la Ciénega de la Universidad de Guadalajara y de la Universidad de Oviedo, España, y del Doctorado en Ciencias Sociales con orientación en Desarrollo Sustentable de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), donde es responsable del Seminario Educación y Desarrollo Sustentable.

Ha dirigido múltiples tesis de licenciatura, de Maestría y de Doctorado y ha participado en programas para la formación de jóvenes investigadores y jóvenes talentos.

Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI nivel II), y Responsable del Cuerpo Académico 124 “Calidad e Innovación de la Educación Superior” de la Universidad de Guadalajara (U de G), México.

Es Coordinadora de la Cátedra UNESCO “Género, Liderazgo y Equidad”, con sede en la Universidad de Guadalajara, México.

Es Coordinadora del programa “Emprendimiento Social e Innovación Educativa” del CUCEA de la U de G.

Fue Presidenta de la Red de Académicos de Iberoamérica, A.C., y Coordinadora para América Latina del proyecto “Determinantes y Orientaciones de la Calidad Universidades de América Latina y España” de las Universidades Nacional de la Plata (Argentina), de Santiago de Chile (Chile), del País Vasco (España) y de Guadalajara (México), que forma parte de la Red “Estudios sobre Calidad en Universidades de América Latina y España (ECUALE)”. Especialista principal del Informe Nacional: México en: Educación Superior en Iberoamérica. Informe 2016, publicado por CINDA, Chile.

Ha sido profesora titular en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), profesora de tiempo parcial en la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), en el Instituto Politécnico Nacional (IPN), en la Escuela de Graduados en Administración de Empresas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM-Campus Guadalajara), en el Instituto José María Luís Mora, profesora invitada del doctorado en Ciencias de la Educación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y del Instituto de Gestión y Liderazgo de la Organización Universidades Interamericana (IGLU-OUI) con sede en Quebec, Canadá.



Ha sido Asesora General del Programa de Doctorado (Ed D y Ph.D.) en Liderazgo y Estudios en Políticas Educativas de la División de Liderazgo y Estudios en Políticas Educativas de la Facultad de Educación de la Universidad Estatal de Arizona (ASU), Estados Unidos, y co-responsable del Programa de cooperación académica con el Grup de Recerca sobre Educació i Treball (GRET) del Instituto de Ciencias de la Educación de la Universidad Autónoma de Barcelona, España. Investigadora invitada en el Instituto Internacional para la Educación Superior en América Latina y el Caribe (IESALC) de la UNESCO (Caracas, Venezuela), Visiting Scholar en la Facultad de Educación de la Universidad Estatal de Arizona, Estados Unidos y de la Universidad Paris 8, Francia.

Experiencia Profesional.

Fue Directora de Planeación de la Comisión Nacional de Fruticultura (CONAFRUT) y asesora de la Dirección General de Política de Ingreso de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) del gobierno federal.

Fue Secretaria Académica de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES).

Fue Jefa de la Unidad para el Desarrollo de la Investigación y el Posgrado de la Universidad de Guadalajara (U de G) y Jefa del Departamento Académico de Recursos Humanos del Ciencias Económico-Administrativas (CUCEA) de la U de G.

Ha sido miembro de Comisiones y Consejos para la Evaluación de programas de financiamiento a programas y proyectos académicos e institucionales y miembro evaluador externo del Consejo Nacional de Acreditación de Colombia (CNA). Participa en diversas redes académicas nacionales e internacionales, en comités evaluadores de proyectos científicos y en comités editoriales de varias revistas científicas.

Publicaciones.

Es autora de 5 libros científicos, un libro de texto y uno de poesía. Es coautora de más de 30 libros y es autora y coautora de numerosos artículos publicados en revistas indizadas y en medios de difusión masiva.

Actividades no académicas: Baile de salón, pintura (3 exposiciones colectivas y una individual) y actividades altruistas.